

LABOR

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

SORIA AÑO IV. - LUNES 28 DE JUNIO DE 1937. - NUM. 265

Yugos y Flechas proclaman el retorno de la España tradicional

Nuevas conquistas en el frente de Vizcaya



Los bravos soldados de la Falange Tradicionalista anuncian desde las cercanías de Bilbao con sus trompetas de gloria la hora triunfal de la victoria consumada

Entre diversas alturas se tomaron Aranguren, Mendieta, Gueñes y Arciniega

En los demás frentes no hubo novedades dignas de destacar

Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo

Noticias recibidas hasta las 20 horas del día de hoy en este Cuartel General.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya.—Ha continuado el avance de nuestras tropas ocupándose el cretón de Somogudo y cotas 459, 415 y 391, al O. de Pico Laguna, alturas del Frontón, Calvariza la Alta, donde se hicieron 38 prisioneros con armamento. Aranguren, Mendieta, Gueñes, Altos de la Cruz y Garay, Eita, Arciniega y alturas al O. de este pueblo. El río Cadagua se pasó por el puente de Ibarra próximo a Mendieta, ocupándose también las cotas 678 y 671 al S. del Pico de Riolla. La resistencia que trató de oponer el enemigo en algunos de estos puntos fue vencida enérgicamente por nuestras fuerzas que siguen recogiendo grandísimas cantidades de material de todas las clases abandonado por los rojos en su desordenada huida. En la noche pasada se presentaron en nuestras líneas 120 personas de derechas que lograron escapar de las prisiones rojas.

Frentes de Santander y León.—Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO

Frentes de Aragón y de Soria.—Algunos tiroteos y cañoneos.

Frentes de Avila y Madrid.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos en algunos sectores y cañoneos en el de Castu del Río.

Salamanca 27 de junio de 1937.—De orden de S. E., el General 2.º Jefe de E. M., F. Martín Moreno.

Los pactos nos inspiran asco. Los que pactan, un invencible deseo de disparar

jos y prudentes amarillos medrosos, retira un imperativo y dominante cartelón de órdenes de la C. N. T. y U. G. T., y allí mismo lo destroza pateándolo. Los rojos bajan las orejas y los amarillos se llevan las manos a la cabeza más aún que antes.

Día 21 de julio de 1936

Muga al frente de las fuerzas de la Guardia civil y con sus pocos paisanos armados de pistolas, declara el estado de guerra y se hace dueño del Gobierno de la provincia.

¡Viva España! ¡Arriba España! Los rojos desaparecen como por arte de encantamiento. Los amarillos tienen cada vez más miedo. Pero no importa, allí está Muga que con su corazón ha llenado Soria, y Soria queda ya por Muga.

La toma de Bilbao ha puesto la Boina Roja a toda España

E. Giménez Caballero

Bilbao era la esencia de la República. Bilbao era la esencia de la España de todo un siglo de progresismo y de Parlamento.

Bilbao—y no Madrid—era hace unos años la verdadera capital de España. La capital del capital. Del capitalismo español. Ser navarro en aquella España era ser una esantigua. Madrileño, un primo. Andalúz, una guasa. Castellano, un maqueto.

En cambio, ¡ser bilbaíno! ¡Señorito bilbaíno! ¡Socialista bilbaíno! Era sencillamente dominar el país. Imponerle aranceles, modas, periódicos: el yugo.

No era la nación la que se servía de Bilbao para sus últimos fines históricos, sino Bilbao quien explotaba a la nación para unas viles finalidades mercantiles, usureras y pancistas.

El Bilbao medieval y corporativo, fundado por el señor de Vizcaya, López de Haro, que tuvo por misión construir navíos para conquistar y civilizar América y para tocar todos los puertos del mundo conocido y para surtir de lanas y hierros a los soldados de un Rey católico, español y universal—aquél Bilbao—había pasado a la historia y al olvido frente al Bilbao moderno y capitalista.

Bilbao había logrado defenderse de la boina roja. En eso estaba todo su secreto y toda su fuerza. ¡Ciudad invicta del liberalismo contra la tradición medieval y corporativa!

Porque el Carlismo, las otras dos santas guerras civiles, significaron el esfuerzo por hacer retornar a Bilbao su tradición sana de puerto nacional servidor del orbe católico. Y que Bilbao tornase a ser *Consulado del mar*.

Pero Zumalacárregui murió en Cegama, con el sueño de esa misión. Y Eguía, al atacar Bilbao, sólo logró asaltar el convento de San Agustín. Y en 1873, la llegada del general liberal Concha, hizo que esa misión su frustrase como cuando llegó Espartero en el 36.

Ahora también Bilbao se creía invicto. Y Prieto y Aguirre se sentían Esparteros y marqueses del Duero.

Porque con la República, Bilbao pensó haber creado el más terrible de los feudalismos: el de la democracia comunista. ¡Pero la sangre de Mola hizo que la sangre de Zumalacárregui y de todo el tradicionalismo nacional rebosase el corazón de España!

¡La toma de Bilbao ha puesto la boina roja a toda España!

Sobre el azul operario y fabril y moderno de nuestras camisas falangistas, hoy la boina roja significa ya: que la tercera guerra civil se ha vencido! ¡Que la tradición ha vencido a la traición! ¡Que el rojo de la boina ha triunfado del rojo marxista! Y que los hematites de hierro—el rojo mineral y sangriento de huelgas que enriquecía a Bilbao—volverán a enriquecer a España—sin sangre—bajo la mano implacable de Franco.

La toma de Bilbao ha terminado con los caballeritos de Azcoitia, con la retórica de El Sitio, con el orgullo diabólico de astilleros y fundiciones. Y Sesto, e-Nervión, Zorroza, los puentes del sañadores, los chalets separatistas, el catolicismo de Estatuto, el somorrostismo operario, toda la plebeyez y soberbia de aquel Bilbao maldito, descastado, posidente y areo, ¡han muerto! Ya no habrá más medallas antinacionales de los Sitios. ¡Habrá medallas de la liberación de Bilbao por España! Ya no habrá Prensa, arte, negocios y Banca, impuestos por la codicia bilbaína. ¡Habrá trabajo, paz, labor, vida noble y santas predicaciones, impuestas por la España santa, noble, trabajadora y pacificadora que representamos.

¡Y ay si alguien se interpone con agentes secretos y con fuerzas ocultas para malograr la conquista de Bilbao! ¡Ay de él!

¡España, España! ¡Tú ahora no te preocupes de esos agentes y de esas fuerzas tenebrosas! ¡Canta, grita, embriégate, exalta la boina roja de la tradición nacional sobre la noble sangre azul de las camisas combatientes!

¡Exalta el haz de rayos, de flechas, de nuestro Caudillo triunfal y fulgurante!

Que nosotros quedemos en nuestros oscuros pero decisivos puestos para vigilar lo que deberá ser siempre vigilado. Nosotros arma al brazo, ¡arriba y abajo! febriles, callados, protegiendo tu amor con el Caudillo. Tú, ¡España!—¡Bilbao, Bilbao!—¡Arriba el corazón! ¡Arriba España! ¡Levanta el corazón de un Bilbao que resucita!

Mañana, día de la «Prensa católica»

Mañana, 29, día de San Pedro y San Pablo, se celebrará el día de la «Prensa Católica»

Hoy, más que nunca, la Prensa católica necesita la ayuda y cooperación del mundo para combatir la palabra del anti cristo, puesta en los periódicos liberales y marxistas. ¡Contribuid con entusiasmo en todos los días pro Prensa católica!

Cámara de Comercio

AVISO

El «Boletín Oficial del Estado» de 20 de junio de 1937, publica una Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, fijando los requisitos que han de cumplir cuantos soliciten autorizaciones de importación o exportación. También establece que habrán de solicitar su inscripción en el correspondiente Registro en el plazo de un mes a partir de la fecha del mencionado Boletín.

Muga y la Guardia Civil

Aún con el alma dolorida por la muerte de nuestro teniente coronel don Gregorio Muga y Díez, le rendimos nuestro tributo de admiración y cariño que tan dignamente supo conquistarse de todo nuestro pueblo. Sería prolijo, intentar recoger en nuestro número de hoy una visión completa de la obra de Muga que es la obra de toda la fuerza a sus órdenes, tan noblemente y con tanta gallardía sumadas espontáneamente a nuestro Movimiento.

Muga supo recoger en aquellos instantes el espíritu patriótico de cuantos le rodeaban y en todos los suyos con esa singular virtud de su gran corazón de niño puso la confianza de que eran merecedores. El gesto de nuestro teniente coronel encontró de este modo la respuesta de los que le obedecían y desde el primer momento el entusiasmo más caluroso premió su heroica decisión.

El mejor homenaje que se le puede hacer a Muga—gran guardia civil y gran caballero—es decir que fué un digno jefe de los hombres que tenía a sus órdenes, porque también es verdad que los hombres a sus órdenes se hicieron desde el primer instante dignos de él, de su patriotismo y de su hombría de bien. Muga encarnó en aquellos momentos todas las virtudes seculares de la Benemérita.

Recordad:

Día 19 de julio de 1936

En la capital de Soria.—Aque-lla madrugada, las hienas de la

Casa del Pueblo planeaban sus futuras felonías. Habían pedido armas y se las habían negado, pero ellos empiezan a decretar las detenciones y el ambiente está cada vez más enrarecido. Son las ocho de la mañana. En la cárcel unos hombres que habían dado la cara por Dios y por España. En la calle el teniente coronel Muga con sus guardias civiles mel armados dispuestos a jugarse todo contra el Poder asesino. La gallardía y el inmenso corazón de Muga saca de la cárcel a aquellos españoles. El Frente Popular aguanta el manotazo. El día transcurre tranquilo por fuera.

Día 20 de julio de 1936

Huelga general en Soria.—A las once de la mañana en el Gobierno civil mandiles masónicos y cobardes sometidos a halagadores del Poncio representante del Poder asesino. El Gobernador del Frente Popular ordena a un funcionario del Estado que se resistía a acatar las órdenes de los huelguistas, a que las secunde porque el Gobierno está al lado de los «obreros» contra los «fascistas». Muga acude en aquel momento y con energía y decisión increpa al gobernador civil prometiéndole no soportar ni la más mínima imposición de la Casa del Pueblo. El Poncio rojo y sus numerosos secuaces se aguantan y no rebullen. Muga les domina con su corazón grande y su nobleza navarra. A las cinco de la tarde del mismo día, Muga, pistola en mano, en pleno Coliado lleno de huelguistas ro-

Cursillo de electrotecnia en la Universidad de Valladolid bajo la dirección del R. P. José A. Pérez del Pulgar, S. J.

MIRA, MUNDO...

DONDE ESTA ESPAÑA

1.º Cursillos de Electrotecnia para Médicos.—Bases fundamentales de Electrotecnia, Máquinas y aparatos eléctricos de aplicación en Medicina.

El cursillo constará de 15 lecciones que comenzarán el día 1.º de julio a la hora que se fijará oportunamente de acuerdo con los deseos de los cursillistas y se anunciará en la prensa a su debido tiempo.

Las matrículas pueden hacerse en la Facultad de Ciencia de la Universidad todos los días laborables hasta el 30 de junio de 11 a 13 y de 18 a 20. El precio de inscripción es de 10 pesetas que se entregará íntegro a la Suscripción nacional.

2.º Cursillos de Electrotecnia para obreros.—Nociones de Electrotecnia, Instalaciones y máquinas. Ejercicios prácticos de instalaciones y algunas especialidades en particular de Soldadura Eléctrica.

El cursillo constará de 20 lecciones teóricas y el número de lecciones prácticas que se estime necesario para que cada uno de los grupos adquiera la iniciación necesaria. Comenzarán el lunes 5 de julio a las siete de la tarde.

Las inscripciones pueden hacerse en la Universidad todos los días laborables del 20 de junio al 3 de julio de 11 a 13 y de 18 a 20 horas. El precio de 2 pesetas será entregado íntegro a la Suscripción nacional.

3.º Cursillos de Radiotelegrafía y Telefonía.—Oportunamente se anunciarán las fechas y programas.

Los cursillos para obreros comenzarán el día 10 de julio próximo. Se darán a los cursillistas un programa detallado y un guión de apuntes para que puedan tomar las notas con más provecho.

Los que asistan a los cursillos podrán adquirir después los apuntes que se copiarán en policopia.

Nuestro Teléfono: 119

Al mundo, que contempla nuestra tierra dividida en dos campos, el azul y el rojo, que pugnan por continuar como auténtica y verdadera España, le podemos ofrecer desde aquí pruebas y razones en demostración de que es aquí y entre nosotros donde se prolonga la Historia, y que es en el campo rojo donde se desata la verdadera rebelión frente al sentido eterno de una España que justifica su futuro, su fidelidad y correspondencia con su raíz, con su pasado. El campo rojo es un mero accidente, aunque desolador y sangriento, perfectamente definible como intruso y, por ende, llamado a expulsarse. En pura ley de defensa eso se realiza en el organismo ante los curros extraños, concluye por despedir todo lo perjudicial que se adentra por el aire, agua o alimento.

Pruebas y razones que no solamente (aunque ellos sean los decisivos e importantes y causas además de los otros) los triunfos de nuestras armas, Parejas a ellos, frente a la atención del mundo, el Nuevo Estado Nacional Sindicalista brinda hechos que son formidables argumentos para su seguridad y permanencia. No solamente, desde que se comenzó la lucha, aparecen conquistadas San Sebastián y Badajoz y Toledo y Málaga y Bilbao, sino que en el trascurso de esas victorias, el enemigo confiesa su derrota y el mundo la conoce y comprende en hechos que encierran una simbólica importancia.

El más importante, porque afecta a lo que en su enjuiciamiento no tiene ideales ni entrañas: el dinero. Sabido es que la peseta azul se cotiza dos y hasta tres veces sobre el valor de la peseta roja en el extranjero. Nadie argumente que aquí obliga ni conmueve nada, porque, repetimos, el dinero no sabe de ideales ni tiene entrañas, y ve con insobornable certeza, cuál es el campo y en qué proporción tiene consi go la victoria.

Otra prueba. El Jefe del Estado, Generalísimo Franco, dispensa un trato de inmerecida compasión a los reclutados por los rojos en todos los bajos fondos de Europa caídos en nuestras manos en acciones de guerra. Los llevan hasta la frontera. Les concede la libertad. Les despide con estas o parecidas palabras:

«Hablad a Europa cómo se os ha tratado en los dos campos.»

No he leído nada que se parezca a esto, que provenga del campo rojo. Allí rechinan cadenas,

en tanto aquí se desdoblán alas. Allí hay sufrimiento secreto y tortura, aquí se facilita el testimonio, se abre la luz y se publica sin recelo, a los cuatro vientos la verdadera situación.

Triunfo es también y de los más grandes, el haber acogido a los niños de muchos que nos combaten y respetado su inocencia, conociéndoles el trato digno de nuestras almas. Lo hecho en el campo rojo es la más clarividente prueba de su derrota, han exportado sus niños, como lo hicieron del oro nacional y de la riqueza artística. Los que proceden de tal manera con el doble tesoro que significa la riqueza acumulada por el pasado y ese otro tesoro que para un país representan los hombres de mañana—educados naturalmente en amor a la Patria—reviegan de hecho de su futuro y se dan por perdidos para España.

Finalmente. ¿Percibís en el campo azul, ausencias producidas por quienes huyeron de nosotros buscando allí más seguridad de permanencia? Ciertamente. En San Sebastián, en Sevilla, por Salamanca, por Burgos, se oye hablar a catalanes, y valencianos, a muchos que van consiguiendo escapar del infierno rojo.

No cabe duda que si entre nosotros no palpitasen ya la entraña y el perfil del nuevo Estado Español, a nosotros no vendrían y de nosotros se irían marchando tantos y tantos que no se ofrecen a una causa sino al campo que precisamente les asegura mayor probabilidad de acierto. Sé casos como el de algún catalán que organiza de nuevo su industria aquí, pero no sé, y aquí reside lo más significativo, que un sólo castellano o aragonés haya huído de la España azul para establecerse en el último reducto de los dominios de Companys.

Al mundo no se le convence con literatura. Obrar más, seguramente, estas poderosas razones que apuntamos. Con victorias como las de San Sebastián, Irún, Toledo, Badajoz, Málaga y Bilbao, y derrotas morales como las de los niños exportados, los prisioneros suyos en libertad, la cotización de la peseta azul y la roja; los que se van para venir con nosotros, el mundo perfectamente comprende que es en el campo azul donde prosigue España y que de la otra parte, lo que subsiste apenas si es una imitación, una sombra y parecido deleznable de su sombra.

Teófilo ORTEGA

El general Dávila, hijo adoptivo de Burgos

Se le regalará un banderín con el escudo de la ciudad para su automóvil

Con motivo de la toma de Bilbao por nuestro glorioso Ejército, se celebró días pasados en esta ciudad una patriótica manifestación para felicitar al Generalísimo Franco por el éxito de nuestras armas en Vizcaya.

En la felicitación no se comprendió a los generales Dávila y Solchaga, que tanto han contribuido al triunfo y estimó el Alcalde de esta ciudad en la última sesión del Ayuntamiento que se debe enviarles una felicitación calurosa, especialmente al general Dávila.

La Corporación municipal tiene acordado regalar un pergamino a este militar, por el que se le nombra hijo adoptivo de Burgos, por acuerdo recaído por este Ayuntamiento, y en el pergamino deben constar dos fechas: la una la del acuerdo adoptado y la otra la de la conquista de Bilbao.

La Alcaldía ha pensado, que al igual que llevaba el llorado general Mola en su coche un banderín con el escudo de Navarra, el general Dávila debe ostentar en el suyo el banderín con el escudo de Burgos. Para poner en práctica este pensamiento ha encargado la confección del banderín a las Religiosas Adoradoras, que por cierto están realizando en él una labor digna de todo encomio y la pintura del pergamino la está realizando un artista burgalés.

La Comisión permanente aprobó por unanimidad lo hecho por la Alcaldía.

A. PEREZ TOMAS
OCULISTA

TELEF. 116

NICOLAS BABEL, 5

Descomposición en el Frente Popular de Santander

Los anarquistas se separan al ser rechazada una proposición

Querían crear un Comité de defensa

Santander.—El partido anarquista de esta capital ha propuesto a los demás partidos integrantes del Frente Popular la constitución de un Comité de defensa de Santander, pero ante la superioridad y potencia del Ejército nacional que acaudilla el Generalísimo Franco, el partido socialista y los demás de izquierda han desechado la proposición de los anarquistas, por lo cual éstos se han separado del Frente Popular de Cantabria.

Esta noticia de la escisión del

Frente Popular del Norte de la España roja ha sido ya conocida en las demás provincias marxistas, esperándose que en éstas sucedan, como consecuencia de ello luchas y disensiones entre los grupos políticos y sindicales del Frente Popular. Es posible que con esta escisión del Frente Popular del Norte esté relacionada la noticia del aterrizaje de Zarauz de un avión que procedente de Francia se dirigía a Santander, con importante misión al parecer.

¿Por qué se han retirado Alemania e Italia del Control?

Alemania e Italia se bastan por sí solas para defender los derechos y la dignidad de los pueblos

Berlín.—La Agencia B. N. B. comenta la decisión del Gobierno alemán y dice que, contrariamente a lo sucedido con otros pueblos, Alemania no ha tenido ningún conflicto con el Estado español. Por lo tanto, no ha tomado parte en los despojos de que ha sido víctima el pueblo español en los últimos siglos.

Igual que España, Alemania ha padecido durante diez años los ataques del comunismo que quería destruirla. No es, pues, extraño que la simpatía del pueblo alemán esté al lado del verdadero español que sufre las arremetidas de Moscú.

El pueblo alemán no cree más que entre las cenizas de los pueblos incendiados por los bolcheviques, surja una España libre y que esta España pueda curarse prontamente de las heridas de la guerra.

No es la Alemania nacionalsocialista que quiere hacer de España una provincia suya; es Moscú la que se esfuerza en hacer de España una sección de los Kominterns.

El conflicto español queda reducido a una cuestión interior y se condensa en una cuestión política, financiera o militar.

El comentario de la Agencia hace historia de lo ocurrido desde el principio de la guerra en lo que se relaciona con Alemania y añade que durante los días quince al dieciocho los submarinos bolcheviques intentaron cuatro ataques contra el crucero alemán «Leipzig».

Hay pruebas irrefutables de que el ataque se efectuó. De acuerdo con lo efectuado el doce de junio las cuatro potencias debía reunirse para adoptar las medidas propias del caso. Italia aceptó lo que propuso el representante alemán. No así los representantes de Francia e Inglaterra que manifestaron que antes de toda actuación era necesario practicar algunas investigaciones para determinar la verdad de los intentos de ataque de los submarinos bolcheviques. Esto quería decir que no se confiaba en la palabra de una de las cuatro potencias del control. Esta manera de proceder era opuesta a la esencia del Comité de no intervención y al plan aprobado el doce de junio y servía para animar y favorecer a los rojos.

El Gobierno alemán, para llegar a un acuerdo, rebajó sus exigencias, llegando a contentarse con una simple demostración de las flotas del control para demostrar a los bolcheviques de Valencia la solidaridad de las cuatro potencias en el ejercicio de sus funciones y a lo que se exponía en cada caso de que las agresiones se repitiesen. También esto fué rechazado por los representantes de Inglaterra y Francia.

No es posible—dice el comunicado de la Agencia alemana—que, cuando un barco alemán sea objeto de una agresión, se crea que el autor de la misma ha sido un barco italiano, o viceversa.

En esta absurda posición, el ejercicio del control es imposible. En vista de ello el Gobierno alemán ha decidido no tomar parte en el control y adoptar por su parte las medidas que juzgue convenientes.

El Gobierno alemán se siente satisfecho de que el Gobierno italiano se muestre decidido a secundarle. Este incidente ha puesto de relieve la fortaleza del eje Roma-Berlín que tanto hace por la paz de Europa.

La Falange Tradicionalista no ofrece más que un puesto en la lucha. Por eso sus hombres son los más austeros.

Millares de telegramas felicitando al Generalísimo

Entre ellos uno de don Alfonso XIII

Salamanca.—En el Gabinete diplomático militar de S. E. se están recibiendo millares de telegramas de felicitación por el brillante acontecimiento que ha constituido la toma de Bilbao.

Entre ellos figuran unos muy expresivos de don Alfonso XIII, de don Juan de Borbón, de don Carlos y doña Luisa de Borbón, de don Alfonso y de doña Beatriz de Orleans, etc., etc.

A todos ellos ha contestado el jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos nacionales, con los mismos términos patrióticos y cordiales con que venían redactados.

Aviadores para la España roja

Roma.—Parece ser que uno de estos días saldrá de Moscú para la España roja un primer grupo de aviadores españoles que el Gobierno soviético ha preparado y entrenado en Rusia por cuenta de los dirigentes bolcheviques de Valencia.

Para eludir la vigilancia y el control de las Potencias firmantes del acuerdo de no intervención, este grupo de aviadores atravesarán Francia como pacíficos turistas y operarios españoles que regresan a su Patria.


Banco Hispano Americano

Capital autorizado
200.000.000 pesetas
Capital desembolsado
100.000.000 pesetas
Reservas
70.500.000 pesetas



Felicidad de aquel que ha obtenido el perdón de sus pecados

FELICES aquellos cuyas iniquidades han sido ya perdonadas y cuyos pecados han sido borrados. Dichoso el hombre a quien el Señor no arguye de pecado; y cuya alma se halla exenta de simulación.

Salmo XXI de David

VIDA

Suplicas DIVERSAS

Dios por el alma de

Un joven se ofrece voluntariamente cuatro veces para la transfusión de sangre

El alma penitente implora la misericordia divina

SEÑOR no me reprendas en la cólera ni me castigues en la fuerza de tu enojo. Ten, Señor, misericordia de mí, que estoy sin fuerzas, sáname, Señor, porque mis huesos se han estremecido.

Salmo VI de David

D. Gregorio Muga y Diez

La Misas es de la Compañía de San Pablo, con rito de San Pío V. Se celebran a las 8 y 10 de la mañana y a las 6 y 8 de la tarde. En la tarde se celebra la Misas de los difuntos.

EL FALLECIMIENTO

El viernes, día 24, falleció en esta capital, a la una en punto de la madrugada, el héroe ilustre que la salvó, don Gregorio Muga y Diez.

Aunque el señor Muga se hallaba delicado desde hace tiempo, en general, nadie en Soria esperaba tan imprevisible y dolorosísimo desenlace. La sorpresa, más desagradable se pintó en todos los rostros al saber tan triste noticia sin que casi nadie de no ser íntimos del ilustre finado, pudieran explicarse la causa de final tan irreparable con que la Divina Providencia ha querido llevarse de nosotros el hombre más querido en toda la provincia, pues hacía solamente cuatro días que se hallaba en cama con un flemon difuso, en el brazo derecho nuestro querido Muga sin que la enfermedad pudiera hacer suponer tan fatal desenlace, cuando en la mañana del viernes agravóse rápidamente, el ilustre paciente con una complicación de reptencia que con una miocarditis consecutiva desarrollada en un terreno diabético a la una de la madrugada produjo su fallecimiento, en el Colegio del Sagrado Corazón, donde desde su casa, como recurso extremo, había sido trasladado con objeto de operarle.

El señor Muga, antes de morir, recibió los Santísimos Sacramentos, dejando de existir como un verdadero caballero cristiano.

Las primeras noticias

A medida que Soria fué enterándose de tan fatal y honda noticia, en todos los balcones fueron apareciendo de una manera espontánea, colgaduras nacionales con el crepón de luto. La capital entera comentaba la noticia dando muestros de visible dolor y enorme cantidad de personas bajaban continuamente al Colegio del Sagrado Corazón donde había fallecido el único bien florado y sentido Teniente Coronel, señor Muga. A la una el comercio cerró sus puertas y se puso a luto.

La capilla ardiente

Del Colegio del Sagrado Corazón el cadáver fué trasladado sobre las dos de la tarde a nuestro Excmo Ayuntamiento, en cuyo salón de actos, ya en el feretro, fué expuesto nuevamente. Cuatro gigantescos candelabros lucían alrededor de los restos mortales del héroe Teniente Coronel que entre tapices, yacían envueltos en la bandera de España cubiertos de azucenas, rosas, geránios y toda clase de flores. Su querida Guardia civil le daba guardia en su descanso eterno. Desde esa hora, toda la población soriana desfiló ante el ilustre finado, siendo no pocas las escenas patéticas registradas por la emoción tan intensa y sollozante, con que gran parte del vecindario contemplaba muerto a su salvador y héroe máximo. Mujeres y hombres fueron estampando su dolor úmido los pliegos puestos para ello en los descansillos de la escalera del Ayuntamiento.

Heróico salvador de la provincia de Soria

en las horas difíciles entre el Honor y la muerte

Llevo a los suyos siempre por el camino de la Patria

¡Presente!

EL ENTIERRO

El entierro estaba fijado para las 7 de la tarde. Inmenso gentío se congregó en la Plaza del Ayuntamiento en aquellos instantes. Bajaron los restos mortales al soporte del edificio y allí antes de hacer su traslado al Cementerio, Católico, el Clero cantó un responso.

Acto seguido se puso en marcha la fúnebre comitiva. La cruz parroquial alzada habría paso por entre la multitud. Seguían los cantores y clero colegial en dos largas filas.

A continuación los portadores de las coronas con sentidas y emocionantes dedicatorias: «Sus hermanos», «Investigación y Seguridad», al Teniente Coronel señor Muga, «A Don Gregorio Muga, Román Carnicerío», «La Cruz Roja de Soria al Teniente Coronel Don Gregorio Muga», «A Don Gregorio Muga sus amigos», «El Círculo de la Amistad a su ilustre socio», «El pueblo de Burgoso Osma a su hijo adoptivo Don Gregorio Muga», «El Comandante, oficiales, suboficiales y tropas a su querido jefe».

Después, seguía el feretro cubierto con la bandera nacional y sobre el que descansaban entre el tricrismo su bastón de mando y el sable sigilos de su alta jerarquía.

Detrás del feretro iba la presidencia del duelo. El Excmo. Teniente Señor General de la División, los señores Gobernadores militares y civiles de la provincia, el señor Alcalde de la ciudad, Presidentes de la Audiencia y Diputación y número de señores personalidades.

Al continuación seguía la Banda de música de la Guardia civil que acompañaba a su Teniente Coronel a la última morada; el Cuerpo de Seguridad, Falange Española Tradicionalista y cerraba el fúnebre cortejo el Cuerpo de Artillería de esta capital.

Puesta en marcha la comitiva siguió por la calle del General Mola ordenando por la Plaza de San Esteban, Diputación hasta las puertas del Cementerio que desfilaron las distintas fuerzas, ante el cadáver del Teniente Coronel.

Ya en el Cementerio fué colocado el cadáver en la capilla del Camposanto, pronunciando sentidas palabras el Gobernador civil de esta provincia. Dijo que Soria estaba de luto por la muerte de quien había salvado en las horas difíciles. Su muerte — continuó — aunque muerte natural, acaso fué provocada por un exceso de trabajo en el servicio de la Patria y así como el cuando enterraban a un soldado después de gritar el «Presente» pedía una oración por su alma, del mismo modo rogaba se rezara un Padrenuestro por el eterno descanso del salvador de Soria.

Todos los asistentes rezaron un Padrenuestro y Ave María, con que terminó el fúnebre acto durante el que se interpretó, al dejar el cadáver en la capilla, un responso el Himno Nacional.

Comentarios

DOLORES

Si el dolor fuera comentable hoy habría algo que decir. Pero hoy y ayer y antea-

Y ese hermetismo, esa congoja muda de nuestra alma, está escrita para siempre en la eternidad de otro descanso eterno. El de Muga. Porque él tiene la oración del pueblo y el amor de Dios.

Caballero sencillo del genio resuelto y la bondad pronta. Amigo de todo el mundo con el corazón puesto en Dios. Español por España desde el primer momento. Héroe.

Y ha muerto... Y vivirá en nuestra memoria el gesto de su hombría -valor y caridad- altiva en los días inciertos. Su conducta. Su arrojo. Su amistad. Su oración de peligros por nuestra Soria, por nuestra España, por nuestro Dios.

Todo así, llano, escueto, sin florituras que no nos salen; todo como era él; alma blanca de romance, amaneada en los cielos. Héroe y señor.

Señor de las simpatías y de los cariños puros. Lloraban guardias enteros en tu ataúd florecido. Y entre luz de candelabros, por tí, cuantas mujeres llorando.

Se va la pluma en tu fénix de banderas y de nardos, a los versos de leyendas.

¡Dios te salve! ¡Soria te deba la vida! ¡Esta Soria que salvaste!

Mañana se te hará el romance, dueño inmortal de congójas y pesares sorianos o numantinos.

Misa-funeral por el alma del General Mola en Alaló

Por acuerdo del Ayuntamiento y con la asistencia de las autoridades locales, los niños de la escuela acompañados de su maestro y todos los vecinos del pueblo, se celebró el día 23 del corriente mes una misa-funeral por el alma del invicto y laureado General Excmo. señor don Emilio Mola Vidal. Después se rezó un responso por los muertos en campaña.

El señor cura párroco pronunció una plática ensalzando las virtudes del glorioso General. Justo y bien merecido es el homenaje rendido al buen patriota y salvador de España.

¡Gloria a los héroes caídos! ¡Viva España!

Farmacia "PLAZA" Droguería y Perfumería Material fotográfico «A G F A» Canalejas, 44 (Soportales)

Granja Torroba VINUESA Venta permanente de novillos y sementales de pura raza suiza Schwyz, moruecos de cruce Lincoln y pollas y pollos Rho de Island y Plymouth Rock. PIDA PRECIOS VISITEN

VIDA LOCAL

Un joven se ofrece voluntariamente cuatro veces para la transusión de sangre

Entre los mil rasgos de generosidad patriótica que en las actuales circunstancias se sorprenden, no hemos de dejar de consignar, aun para disgusto del interesado que ha querido permanecer siempre en el incógnito, la nota simpática y valerosa que supone la del joven soriano don Ricardo Sanz García, dependiente de comercio en esta localidad, que por cuarta vez el pasado día 24 hizo donación de su sangre para los heridos de guerra.

Gobierno civil de la provincia

Sanciones

- A Aziceto Pacheco Cabrerizo, de Osona (Fuentepinilla), por blasfemar, 100 pts. A Paula Oñate, de Soria, por no ejecutar obras en una casa de su propiedad dentro del plazo ordenado, 75 pts. A Lucía Alcalde, de Soria, por incumplimiento de cédulas de habitabilidad, 200 pts. A Pascual Benito de Dévanos, por blasfemar, 250 pts. A Consuelo González, de Soria, 250 pts. por no edificar.

REGISTRO CIVIL

- NACIMIENTOS Día 22: María del Pilar Gómez Barrero. DEFUNCIONES Día 23, Pedro Elías Álvarez Tajahuerce. Día 24: Gregorio Ignacio Muga Lpez. MATRIMONIOS Día 25: Teodoro Arribas Romera y Felisa Molina Jiménez.

Delegación Provincial de Trabajo

De interés para los obreros del campo de esta provincia

Se necesitan obreros agrícolas para la recolección de la próxima cosecha en los pueblos de esta provincia y de la zona liberada de la de Guadalajara que a continuación se expresan:

- PROVINCIA DE SORIA Villar del Campo, algún segador; Deza, id. id.; Puebla de Eca, 40 segadores; Suellacabras, algún segador; Marazovel, 80 segadores; Ledesma de Soria, algún segador; Retortillo de Soria, 100 segadores; Castillejo de Robledo, algún segador; Esteras de Medina, 50 segadores; Benamira, 120 id.; Calderuela, 150 id.; Cortos, 20 id.; Aguaviva de la Vega, 200 id.; Caltojar, 160 id.; Cihuela, 200 id.; Chercoles, 10, id.; Villasañas, 78, id.

- PROVINCIA DE GUADALAJARA Rebollosa de Jadraque, 15 segadores; Saelices de la Sal, 45 id.; Angón 50, id.; Estriégana, 50 id.; Riosalido, 100 id.; Pádiva de Hita, 50 id.; Miralrío, 50 id.; Riofrio del Llano, algún segador; Riba de Saelices, id. id.; Laranueva, 65 segadores; Tartanedo, algún segador; El Atance, 30 id.; Castilnuevo, 20 id.; Viana de Jadraque, 30 id.; Baidés, 20 id.

NOTICIAS DIVERSAS

Funerales por el alma de Muga

A las once de la mañana del sábado, se celebraron en la Iglesia Colegial de San Pedro los solemnes funerales por el alma del inolvidable don Gregorio Muga.

Al fúnebre acto asistieron el hermano del finado don Celestino Muga, Comandante de Infantería, herido en el frente de Vizcaya, su hermano político, Teniente coronel Lomberri, Jefe de Milicias de la sexta División, los Excelentísimos señor General de esta División, Gobernadores Militar y Civil, Alcalde de la Ciudad, Presidente de la Diputación Provincial, Jefes Provincial y Militar de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y representaciones de entidades particulares.

Ofició el M. I. Sr. Abad de la Colegiata, don Santiago Gómez Santacruz.

El templo se hallaba lleno de fieles que rezaban agradecidos por el alma del Salvador de Soria.

Distribución de premios de la Asociación de la Escuela Dominical

Ayer, tuvo lugar a las cuatro de la tarde en el Colegio del Sagrado Corazón de Jesús la distribución de premios de fin de curso a las alumnas de la Escuela Dominical. El acto resultó brillantísimo.

Donativo patriótico

Por el alcalde de Milmarcos (Guadalajara), han sido entregadas en este Gobierno civil, dos latas de miel de 9 kilos. El gobernador civil las ha destinado a nuestros hospitales.

Festividad de la Patrona de Sanidad

Ayer, el cuerpo de Sanidad Militar celebró la fiesta de su patrona Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

Por la mañana, a las 11, celebró una solemne misa en la capilla del Sagrado Corazón y al mediodía, en el Hotel Las Heras, los médicos y sanitarios de la localidad tuvieron una comida íntima.

En todos los Hospitales se obsequió a los heridos con café, copa y puro.

Instituto provincial de Higiene

Siendo esta época de verano propicia para el desenvolvimiento de infecciones tíficas y siendo el mejor medio de estar a cubierto de tan grave contingencia, la vacunación, se recuerda que, en los locales del Instituto de Higiene (Avenida de Mariano Vicén, núm. 1), se vacuna contra dicha enfermedad gratuitamente, esperando acuda el vecindario por este requerimiento. -El Director del Instituto.

La fiesta de los Pelayos en Soria

A las nueve y media de la mañana del sábado tuvo lugar en la iglesia de Santo Domingo, solemne función religiosa con la que los Pelayos celebraban la festividad de su santo patrón.

Ofició don Julián Garcés y tomaron comunión todos los «flechas» y «pelayos».

Por la tarde fueron obsequiados todos los individuos pertenecientes a ambas organizaciones infantiles con una merienda en la pradera de San Saturio.

Muchachas patrióticas

Para prestar sus servicios voluntarios en el Lavadero Militar de Carabanchel han salido de esta capital las camaradas falangistas, señoritas Fuensanta Hernández Seiquer, Rosario Perdices y Candelas Rubio.

Al hacer mención de este rasgo patriótico no podemos por menos de felicitar a tan patrióticas jóvenes deseándoles gran suerte y acierto en su nuevo servicio voluntario por la Patria.

VIDA RELIGIOSA

INDICADOR LITURGICO

Día 29 y martes. - San Pedro y San Pablo, app., Marcelo, Anastasio, mrs.; Siro, Casto, obs.; Benita, vg.; María.

La Misa es de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo, con rito de primera clase con octava común y color encarnado. 2.ª oración imperada por la paz. «Oh Dios, de quien vienen. 3.ª oración imperada contra las tempestades. Gloria, Credo, Prefacio de Apóstoles.

Día 30 y miércoles. - La Comemoración de San Pablo, ap., Santos Marcial, ob.; Alpiniano. Cayo, presbíteros; León, Lucina, Emiliana, B. silides, mrs.; Ostiano, pb.

La Misa es de la Comemoración de San Pablo, con rito doble mayor y color encarnado. 2.ª oración de San Pedro, 3.ª oración de San Juan Bautista, 4.ª y 5.ª imperadas (como ayer). Gloria, Credo, Prefacio de Apóstoles.

Día 1 julio, jueves. - La Preciosísima Sangre de N. S. J. C.; Ss. Aarón lev., Casto, Rumaldo, Secundino, obs.; Julio, mrs.; Martín, Gaio, obispos, Domiciano, Eparquio, obs., Teodorico, pb., Teobaldo, Simeón, confesores.

La Misa es de la preciosísima Sangre de Jesucristo, con rito doble de 1.ª clase y color encarnado, 2.ª oración (en las Misas rezadas) de la Octava de San Juan Bautista, tercera y cuarta oraciones imperadas. Gloria, Credo, Prefacio de Cruz.

Día 2, primer viernes. - (Sin bula abstinencia de carnes, sin ayuno.) La Visitación de Ntra. Sra. - Santos Proceso, Martiniano, Felicitimo, Sinforosa, Aristón, Eutiquiano, Vidal, Justo, María, Crescenciano, Félix, Urbano, mrs.; Otón, ob., Sinto, no, cf.

La Misa es de la Visitación de la Sma. Virgen María, con rito doble de 2.ª clase y color blanco, 2.ª oración (en las rezadas) de los Santos Proceso y Martiniano, 3.ª y 4.ª imperadas (como en días anteriores). Gloria, Credo, Prefacio de la Virgen (inciso «en la Visitación...»)

Por la unidad

El fin del ignominioso mito de Euzkadi, la derrota total del separatismo vasco da lugar a que el «Auxilio Social» de Falange Española T. de las J. O. N. S. lance jubilosamente, en forma de emblema, el busto de Isabel la Católica, orlado a la usanza de aquellos días con el yugo y el haz de flechas separados, como símbolo señero de la unidad nacional.

Los españoles todos, al contribuir con espléndida unanimidad a la obra de «Auxilio Social» rendirán un sencillo homenaje a la creadora de la unidad española, la gran reina Isabel de Castilla, llevando su efigie públicamente sobre los vestidos como expresión del afán de esta guerra, de esta revolución nacional, de ganar de nuevo y para siempre la unidad de las tierras de España.

Con el emblema de la próxima cuestión «Auxilio Social», a la vez que pone al alcance de las mentes del pueblo, todo un símbolo histórico y político, destaca una de las finalidades para que ha sido creado este servicio nacional. Para conseguir, aparte de unidad territorial encomendada a los poderes de las espadas conquistadoras, esa otra unidad social que debe de ser íntima y entrañable; la unidad entre las clases de España y la unidad en el hombre y entre los hombres de España.

MARIANO DEL OLMO Médico-Odontólogo

AGUIRRE 1



¿La paz de la retaguardia, quién la altera? ¿Los que denuncian públicamente a los rojos encubiertos -muchas veces enmascarados rojo y gualda-, o los que pretenden seguir viviendo «su vida» en nombre de esa tan cacareada paz?

Dos son los enemigos de este glorioso movimiento. Los rojos disfrazados de españoles y los que, más que españoles, parecen rojos.

-¿Qué, no le dan permiso a tu chico? Parece que hace mucho tiempo que no lo veo.

-No, hija. Están ahora muy atareados con los rojos de Santander. ¿Y tu familia, qué tal?

-Bien todos. En este momento termina de llegar mi hombre con permiso.

-¿...? -Sí; del frente del Fielato...

Sucedió en el país de Babilandia. A un señor se le había impuesto 10 pesetas para el «Plato Unico», cantidad que se negó a pagar muy digna y... rojamente.

Pero ocurrió que el susodicho «socio» tenía cierto enchufe no sé en dónde, enchufe que le proporcionaba 20 duros mensuales. Y el dueño de aquellas pesetas que, precisamente, aunque disponía de ellas, no era el dueño, en lugar de pasarle a fin de mes aquellas pesetas, lo que le pasó fue un recibo por el que se satisfacían 100 «leandras» en concepto de la cantidad que le correspondía para la obra social arriba indicada.

Justicia del nuevo Estado. ¿Que en dónde? En Bobilandia, amigos, en Bobilandia.

Y seguimos preguntando: ¿Por qué no se dan con los nombres de los malos patriotas la cantidad que se les impone en las multas a su desvergüenza y mal obrar?

¡Arriba España!

A. REAN

CLINICA DENTAL

VICTOR HIGES odontólogo

Canalejas, 8, 1.º Soria

Anuncios por palabras

Hasta 5 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho anualmente a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

VACA. Se vende una hermosa vaca recién parida, con su ternero raza holandesa, tercer parto. Para informes Vicente Tajahuerce, Morón (Soria)

SE ARRIENDAN cuartos o locales para almacenes. Para tratar, con su dueño Alejandro Rodríguez, Carretera de Valladolid, Soria.

SE VENDE una becerria recién nacida. Para tratar, con don Julián González. Las Casas.

SE DESEAN VENDER 45 ovejas con sus crías y 75 borregos en buenas condiciones. Para tratar con Raimundo Alvarez, en Andaluz (Soria).

SOTO PLAYA. Baños y Ambigú. Se cede junto o separado. Informará «Casa Vicén Vila», Plaza R. Aceña, 3 -Soria.

CONSUELO DE PABLO, Profesora de Corte, Modista. -Plaza Mayor, número 5. -Soria.

MOLINO. -Se vende o arrienda un molino en Avioncillo de agua viva con su huerto y tres suertes de monte. Para tratar con Francisco Ortiz, en San Esteban de Gormaz.

SE VENDE una máquina aventadora, marca Ajuria, núm. 6, con su motor nuevo. Para tratar, con Fermín Delso, Abión (Soria).

La casa de la Tostana VIZCAYA ESPAÑOLA HA MUERTO MUGA

San Juan soriano en la avanzadilla del Turco

Amanece: los primeros rayos del sol nos dejan ver a un centinela soriano, que otros años corría por las calles de la ciudad alegre y confiado llevando una bota de vino en una mano y un rabo de toro en la otra y siendo la preocupación del benemérito Cuerpo de la Guardia Municipal.

En su mente se forja la idea de celebrar, aunque modestamente, las fiestas de nuestra ciudad y llama al cabo de guardia. Acude un muchacho de bigote cinematográfico y panalón con refugios, antifaéres y que atiende por el nombre de Avila y enterado del objeto de la llamada, despierta a toda su escuadra y delibera sobre la mazagatesca idea del susodicho centinela camarada Mazagatos.

Problema cumbre; dinero. Se organiza la suscripción pro Fiestas y da como resultado la suma de 75 pts y 2 centimos sueltos que Santamaría guardaba como recuerdo de una madrina roñosa.

Se designan para la compra y saca del condumio a los honrados ciudadanos Aguaron y Ugarte a pesar de las protestas energicas de Zenón y Falin que opinan que si se van con el dinero no vuelven.

X horas después... empleadas en recordar como lo estarán pasando los «patriotas» emboscados.

Queremos dejar chico a Pinón (el que se casó con la Tomasa) y los clasificamos de la manera siguiente:

Animal perezoso, huye del combate frente a otros animales «Pasionarios», fuma tabaco inglés, aficionado a la música frecuente los lugares de esparcimiento público en los que demuestra sus conocimientos de estrategia militar y debido a su supuesto valor tiene vitalidad indefinida. Perdón, perdón, puede más nuestra mente que nuestro lapiz.

Del pantagatélico festín no podemos dar detalles más que de los dos primeros platos: una paella a cargo de nuestro bolsillo y un cordero asado a cargo de... ni se sabe.

Al camarada Santamaría tenemos que animarle porque dice que no hay derecho a que el día de San Juan no hayan mandado las madras ni los mondadientes.

Y para cerrar nuestra emisión, Radio Bigotes, recomendamos el producto resinoso «MATAGATOL», casa central, avanzadilla del Turco.

Noticia de última hora; la paz en esta avanzadilla se ha alterado, al discutirse acaloradamente quién había de fregar los platos; como resultado de la contienda han resultado maltrechos y doloridos los camaradas de la 5.ª Centuria de F. E. T. de Soria, (frente de Guadalajara), Rafael García Segura, Dámaso Palacios Santamaría, Luis Avila, Ángel Aguaron; Isidro Mazagatos y Zenón Giménez, que solicitan una madrina que les consuelen, porque el camarada Ugarte es insuficiente para atender a todos.

Por estas cuestiones y otras de cuya índole no queremos acordarnos, se llama a esta escuadra la «Casa de la Tostana», o también la «Legión de los hombres sin blanca».

Concentración de mozos del reemplazo del 38, nacidos en el tercer trimestre

El «Boletín Oficial» del día 24, de la provincia, publica la siguiente interesante circular:

Ordenado por la Superioridad la concentración de los mozos del reemplazo de 1938, nacidos en el tercer trimestre, entre los días 25 al 30 del mes actual, se tendrán en cuenta las normas siguientes:

a) El día 25 se concentrarán en esta Caja los partidos judiciales de Soria y Burgo de Osma.

b) El día 26 los partidos judiciales de Agreda, Almazán y Medinaceli.

c) El día 27 los partidos judiciales de Sigüenza y Atienza (zona liberada de Guadalajara).

d) El día 28 los partidos judiciales de Molina de Aragón, Cifuentes y Brihuega y demás pueblos liberados de dicha provincia.

e) También deberán concentrarse los reclutas separados de filas que han prestado con anterioridad

servicio activo como voluntarios y los procedentes de reemplazos anteriores y agregados a éste.

f) Los reclutas comprendidos en esta orden, pertenecientes a Cajas de la zona no ocupada por nuestro Ejército y que se encuentran en terreno liberado, tienen obligación de presentarse para efectuar su incorporación a la Caja de Recluta más próxima al lugar de su actual residencia.

Todos los Ayuntamientos de la provincia de Soria y los de la zona liberada de la provincia de Guadalajara que no lo hubieran hecho hasta la fecha con arreglo a mi circular del 4 de mayo, remitirán con la máxima urgencia las relaciones completas por orden de edades de los alistados en el año de 1938, con los demás datos que en aquella se hacían constar.

Los que se encuentren con anterioridad al día 30 del mes de mayo próximo pasado prestando servicios de armas precisamente en los fren-

La Vizcaya bonita, humilde, trabajadora y fuerte, que en aciago día, envenenada su alma joven por la ponzoña venosa de los reptiles separatistas, huyó de nosotros par: sepultarse en el lodazal inmundo del separatismo más ridículamente trágico, ha venido, rescatada a la costa de preciosas vidas sacrificadas en aras del patriotismo, a llorar su error en los brazos amaantísimos de la Madre España.

España es magnánima y su nobleza y lealtad en el perdón al caído, son inigualables.

Con los brazos abiertos la acoge maternalmente y de sus ojos se desprenden lágrimas, recordando aún el dolor del tremendo castigo sufrido, mientras que de sus labios, con la voluntad férrea y la firmeza indomable con que suele expresar sus deseos, por la boca—de su invicto hijo Franco, emanan estas frases:

Vizcaya, la desobediente, pero no mala, que hoy vuelves, rescatada y española a emprender el camino de tu reivindicación, yo te prometo que éste no será de abrojos ni de espinas, sino de valerosa penitencia, al término de la cual te esperan los laureles de la Gloria y las rosas del Triunfo.

Ven, levanta tu frente, así, cara al horizonte, extendido el brazo, con tu mano, entumecida de fuer de cerrada, bien abierta, el corazón puesto en Dios y la mirada en España, grita fuerte, muy fuerte; España una, Grande e Indivisible.

Ahora, como puesto de honor, de confianza y primer peldaño para ascender a tu pedestal de penitente arrepentida, aquí, a mi lado, te ofrezco un puesto, un puesto de primera línea, puesto de héroes y de elegidos. Quiero que des de él saborees el triunfo de nuestro ideal, que es el tuyo y es mi deseo, porque es el de España, que seas tú la que, sobre sus cabezas disformes de batracios monstruosos y repugnantes, blandas el añejo y nudoso cayado arrancando del árbol simbólico, cáliz de Tradición y lo descargues con furia, con toda la furia y coraje de que el valor de tus hombres y el recuerdo del dominio vil, eres capaz tú, ¡Vizcaya hermosa, Fuerte, Liberada y muy española!

¡¡¡Viva Franco—Gloria a Mola!!!

Serafin CALVO

Cabo de Artillería.—Comandancia Gral. Soria.
Soria 25 6-1937.

tes de combate como afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las JONS, quedan dispensados de efectuar su incorporación a filas.

Soria, 23 de junio de 1937.—El Comandante Jefe, Miguel Nicolau

¡Teniente coronel Muga! Presente en nuestro afán, pero además en nuestro corazón.

¡No puede ser! ¿Por qué se ha muerto Muga? Acaso no le queríamos todos en Soria? Era nuestro. Nuestro Teniente Coronel se decía y se escribía por antonomasia.

¡Muga! Con todo el fervor de nuestro espíritu y con religioso respeto recordamos tu valor y tu caballerosidad: Tu valor, cuando con los jefes, oficiales y las fuerzas a tus órdenes, rompías en pleno Collado, unas tablas que no eran precisamente las de la ley, y sí eran, baldón e ignominia de autoridad. Valor, cuando decías: «Aquí no hay más autoridad que la mía», en cuyo crítico momento economizabas a los sorianos días de choque, de luchas fratricidas, de dolor, de angustias, en fin, de muerte.

¡Caballerosidad! Algunas veces mal entendida y peor interpretada, cuando dabas fe a una palabra empuñada; porque Muga era hombre llano, pero con esa sencillez de Cervantes que «todo lo ve y todo lo dice sin descomponer jamás la recta perspectiva de la distancia y las jerarquías».

¡Caballerosidad! cuando los prisioneros ¡precisamente los prisioneros! en ocasión del magnánimo indulto del general Moscardó, gritaban ¡Viva Muga! ¡Viva Muga! ¡Y viva siempre Muga! ¡Cómo recuerdo yo a este propósito otro homenaje en el que todos los vivos rasgaban los aires menos el tuyo! No podré comprobarlo; pero me quedó profunda huella la frase de uno, que como todos los tuyos te adoraba. Era un guardia civil. Decía: Ya nadie se acuerda de Muga! y sin embargo, en el recogido silencio, en lo más íntimo de nuestra alma, musitamos: ¡Que importa que nadie le recuerde públicamente, si en la esencia de nuestro ser, en lo más limpio de nuestra conciencia le queremos, le admiramos y hasta le veneramos!

¿Por qué se ha muerto Muga? ¿Qué hicieron los sorianos y qué hicimos todos? ¡Dios Santo! para quitárnosle? Los designios de Dios son inexcrutables pero ¡cuán grande es la torpeza humana! ¿Acaso no

percibimos un hábito fatal cuando Muga deja la Jefatura de la Guardia Civil para ser Gobernador Militar? Comienza el visiteo y el papeleo que lentamente minaban aquella salud terca y contumaz, troquelada en plena naturaleza. Siguen, unos despechados, terrazgueros e ignorantes en tentativa de asesinato. Después, el desgraciado accidente de automóvil. Todo, en fin, nos avisa, que Muga está en peligro y los cuidados y las oraciones se prodigan para salvar al que con una palabra muy popular, pero muy exacta se le llamó el salvador de Soria. Dios accedía a nuestra súplica, pero le quiso para El. Nadie pensó que una lesión tan insignificante nos quitara para siempre al hombre ecuánime, equilibrado y de impecable rectitud; al militar pundonoroso y valiente.

¡Teniente coronel Muga! ¿Por qué no supimos defenderte en vida? ¿Por qué no rezamos todos pública y colectivamente? ¿Acaso no eras el mismo que en memorable día de la advocación a la Santísima Virgen del Pilar, ocupabas dignamente representando el sancta sanctorum, reservado al jerarca de la Iglesia? ¡Cuán grande es la torpeza humana! Ahora tenemos que llorar como hombres, lo que no supimos defender como devotos.

¡Teniente coronel Muga! Quiero contraer la responsabilidad de compararte a una incomparable figura española por quien hoy hacemos penitencia. ¡Aquel salvó a España! ¡Tú salvaste a Soria!

¡Teniente coronel Muga! Déjanos un poco de tu valor, caballerosidad y amor al prójimo. Hasta los prisioneros dirán: ¡Muga ha muerto! pero ¡viva Muga! ¡viva Muga! ¡y viva siempre Muga!

¡Teniente coronel Muga! Soria entera te rinde el postrer y más augusto homenaje. La casa más humilde es hogar de dolor y en cada zaguán se escucha al niño que llora y la madre que reza una santa oración, y al hombre que recio, declina su hombría y en estos momentos sin haberte ofendido te pide perdón

Juan FERNANDEZ
Fiscal de Soria

Soria y 25 de junio de 1937.

Riba de Escalote

Por el alma de Mola

Al recibirse en este pueblo la triste noticia del accidente que costó la vida al invicto General Mola, los corazones de todos los buenos españoles habitantes de este pueblo, se trocaban en sentimiento ante las dudas de tan lamentable acontecimiento; pero una vez confirmado los sentimientos se profundizaron ante la pérdida de tan heroico General; el Ayuntamiento a iniciativa propia suscribió un pliego que se expuso al vecindario firmando este, exteriorizando nuestro profundo sentimiento por la pérdida de tan irremparable e incarsable figura militar.

Posteriormente el digno Ayuntamiento de este pueblo acordó se celebrasen funerales sin pérdida de tiempo, cuyo acuerdo se hizo extensivo al vecindario que acogido con beneplácito, no tardó en ser una realidad; así pues, el día 10 del actual, se celebraron oportunamente éstos, asistiendo al santo templo de esta localidad todos los habitantes quienes con sentimiento y profundo dolor rogaron por el eterno descanso del alma del General Mola; mientras que los niños y niñas de las escuelas de esta localidad, en correcta formación, con la señora maestra a la cabeza y ayudada por el compe-

tente secretario de este Ayuntamiento con la bandera nacional, fueron trasladados entonando cantos patrióticos al santo templo, los cuales en un momento de quietud, también rogaron por el eterno descanso del inmortal Mola. Ya reunida y congregada la comitiva, en solemne procesión formada ante las banderas nacionales que la cubrían y conservando una formación ordenada, nos trasladamos al cementerio donde el señor párraco rezó un responso por el alma de tan insignificante Caudillo, y donde los niños con voz doliente y herida por el sentimiento de tan importante pérdida, cantaron los himnos nacionales con el secretario del Ayuntamiento. Una vez hecho esto, nos trasladamos nuevamente a la iglesia, con las autoridades a la cabeza de la formación a las que seguían hombres, mozos (aunque en escaso número) y que éstos con gallardía y orgullo y con el amor profundo a su madre Patria están en el frente; mozas y mujeres y niños escolares; donde con la solemnidad que no me es posible describir se oyó fervorosamente el acto solemne del sufragio. (Corresponsal)

LABOR se ocupa preferentemente de los problemas locales y regionales

EL SEÑOR Don Elías Alvarez Tajahuerce

MAESTRO NACIONAL

Murió por Dios y por la Patria, el día 23 de Junio de 1937

A los 25 años de edad

(DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS)

D. E. P.

Su desconsolada madre doña Ambrosia; hermanos don Celestino (Presbítero), Pilar, Irene y Aurelio; hermano político Félix Martínez; tíos don Celestino (Párroco de las Casas), don Emeterio Tajahuerce y don Pedro Yubero; primos y demás familia; el Claustro de Profesores de la Escuela Normal y Falange Española Tradicionalista de Soria,

Al participar a sus relacionados tan sensible pérdida les ruegan una oración por el eterno descanso de su alma, acto de caridad cristiana por el que siempre le quedarán agradecidos.

Soria, Junio de 1937.

El Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis concede 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

Banco Español de Crédito

Capital autorizado Pesetas 100.000.000.
Capital desembolsado 51.355.500.
RESERVAS 70.592.954/34
ENTAS CORRIENTES al 30 Junio 1935 1.302.323.771/67

SUCURSALES EN LA PROVINCIA

RIA - AGREDA - BURGO DE OSMÁ
Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las princip. les ciudades del mundo.

Realiza todas las operaciones bancarias de los Establecimientos de 1.ª orden

CAJA DE AHORROS

HUCHAS PARA EL AHORRO A DOMICILIO

Hemos perdido la guerra», dice el cónsul rojo en Toulouse

La captura de Bilbao le dan una gran importancia en todo el mundo. Toda la Prensa hace resaltar el mérito enorme de los soldados de Franco, que consiguieron vencer toda serie de dificultades que se oponían a su éxito.

El cónsul rojo en Toulouse, al conocer la pérdida por los suyos de Bilbao, dijo: «Hemos perdido la guerra, pero es necesario que se mantenga el frente hasta el máximo, mientras se hace lo necesario para que podamos vivir en el extranjero».

Esta expresión es todo un poema. A confesión de parte, ya está visto lo que queréis que os den tiempo para robar más. La fin de que con los cuartos que sacáis de España, os deis una vida regada en el extranjero, sin tener de qué preocuparos por más tiempo, es algo que a vosotros que más os da que los milicianos mueran!

La nota alemana al Comité de No Intervención

París. La nota que el embajador alemán en Londres, Von Ribbentrop, ha entregado al Comité de no intervención, dice textualmente lo siguiente: «El Reich no tuvo nunca cuestión con el pueblo español, con el que siempre mantuvo buenas relaciones. Alemania desea una España independiente, que termine pronto los sufrimientos y se restañen las heridas de la guerra desahogada por los comunistas. Es Moscú y no Alemania quien quiere hacer de España una colonia».

2. Alemania intentó desde el principio obrar de forma que el conflicto bélico se desarrollara sólo entre españoles. Fue Rusia la que primero mandó brigadas internacionales y abundante material de guerra.

3. A pesar de esto, Alemania se mantuvo siempre dispuesta a formar parte del Comité de no intervención en la guerra española y de otro Comité de control en las costas españolas.

4. Sin embargo, formando Alemania parte de los citados Comités, los bolcheviques atacaron una vez e intentaron atacar otra a los navíos de Alemania, potencia del Comité, y ante estas agresiones el Comité...

El despertar de Bilbao incorporado a España

La verdad del «catolicismo» de los rojos separatistas bilbaínos

Veintisiete sacerdotes asesinados y numerosos desaparecidos

La emoción de los himnos patrióticos escuchados con el brazo en alto

La emoción de los himnos patrióticos escuchados con el brazo en alto

La Bilbao ha perdido casi enteramente, en lo militar, el gueto bélico de que estaba rodeado en los primeros días de su liberación. En lo civil aquel miramiento baido y atrevido de pueblo hambriento, que nos hizo bregar a los que de él alejamos a la liberada de legamos allí con nuestras tropas. El espíritu de la justicia, el orden y la generosidad que son normas del Estado nuevo, se ha infiltrado en Bilbao con asombrosa rapidez. Bilbao se ha desahogado y se ha renovado modernidad, de esta nueva España que estamos formando la fuerza de dolor y sacrificio.

Oro Bilbao distinto al rojo

El Bilbao rojo y triste y miserable ya no queda nada. Nuestros soldados lo empujaron muy lejos y tanto que estas gentes, estas pobres gentes que pasaron el martirio de cerca de un año de su tiranía, se creen como en el sueño del que no se quiere despertar. No se puede que la alegría compartida sólo por una parte de su población la que ha sufrido las persecuciones y los horrores del marxismo. Nuestros marabijeros soldados han traído par todos la justicia del país y la caridad del pan. Y hay en todos los bilbaínos, ricos y pobres, patrones y obreros, una ansia fuerte de incorporarse a la nueva España de corazón. La ciudad enterada se ha vestido de gala y aquí y allá, de las ventanas y de los balcones, pende nuestra gloriosa enseña, sacada al parecer por un milagro del cielo, porque nada hubo en los años del marxismo más que el ruido que nuestra gloria se han derribado y en todos partes, actividad movimiento y trabajo.

La animación de Bilbao

Dijérase que Bilbao está de fiesta porque jamás se vieron sus calles tan animadas como ahora. Probablemente en nada ha disminuido su población. Si muchos se marcharon ignorando que el marcharse sólo hacía prolongar sus horas de martirio, muchos más fueron los que se quedaron convencidos de que los vences no querían su mal sino su bien. Los hoteles y casas de hospedajes, que el llamado gobierno de Aguirre requiso para sus dependencias, venían a abrir sus puertas. Y aunque las restricciones para entrar en Bilbao si guen siendo muy grandes, apenas si logra encontrarse alojamiento.

Los Himnos patrióticos

Y hay que hacer cola para cruzar la vía a través de los dos puentes que en contadas horas levantaron nuestros ingenieros, para abrirse paso entre los que en la acera forman cola para leer la nueva literatura de España, que resignarse a llegar a todas partes tarde por esta ciudad de la prisa industrial, donde todos se detienen a saludar con el brazo en alto y con no fingidas lágrimas los Himnos patrióticos que lanzan a todos los vientos los altavoces. Todos los establecimientos han abierto. El frente popular, los dejen vacíos sin existencias, sus escaparates desolados y mudos, pero la previsión de la Nueva España los va rellenando poco a poco. Hoy se cogió pan blanco en todas las tahonas y con tal abundancia que hasta hubo de sobra, hay reses, enteras, en las carnicerías y los ultramarinos se aprovisionan de todo, ya que llegan constantemente camiones con conservas, vinos y hasta frutas. Para que nada falte una fábrica de...

JUSTICIA IMPERIAL

Por un placer sensual en absoluto, es muy frecuente oír en la retaguardia, cuadros más o menos «divertidos» de los que son protagonistas los prisioneros que en lucha leal y vanos tomandos y con el sacrificio, cruel y repugnante, van exponiendo desde la amable terraza de un café la forma más o menos macabra pero terrible al fin, en que morirían acabando con todos esos desgraciados sin pensar que pueden haberse engañados o equivocados o simplemente en que pueden regenerarse si nosotros sabemos deshacerles del error en que hasta ahora han vivido. Los prisioneros nos han combatido fuertemente, nos han matado a los mejores y han traicionado a su Patria, pero de todo esto, como de los demás, yo no me pequeña. Los que hartos hoy fuisteis directores de la política española en sus diversas fases, ¿no es bien cierto que ahora maron incrementado las ideas del judío Marx, fue debido al esclavizante régimen capitalista?

¿Aún con todo, supone el poder anticomunista la fulminante destrucción del obrero o es más bien ventar, con esas mismas masas de obreros un régimen de justicia social, tan distante del capitalismo abusivo como del marxismo bolchevique?

Muy mal, señores, muy mal. Os titulais católicos y deseáis ametrillar a los hermanos vuestros que se descarrilaron. Os decís amigos de una verdadera justicia social y queréis implantarla quedando solos con vuestro dinero vuestra vida fácil. Os llamais españoles no reconociendo vuestras faltas anteriores, queréis hacer purgar de forma terrible las culpas de otros compatriotas que, perseguidos tenazmente por vosotros, se refugiaron en ideas que más o menos equivocadamente creyeron salvadoras.

Hoy se levanta en España el Nuevo Estado, con los veintisiete pilares básicos de los que tan aljados estabais vosotros como los hoy nuestros prisioneros. En aquellos pasados tiempos de persecución, tanto nos maltrataron ellos como vosotros ellos, con sus pistolas y con otros con vuestros silencios. En vosotros, despertó antes el amor patrio que en ellos, pero bien sabéis de muchos casos, que en el renacer del patriotismo no deja de tener lútes egoístas.

A Dios gracias, y pese al gran martirio aún vive la Falange y es esta Falange que tan perseguida fué por vosotros y por ellos la que en los días de victoria os dice a todos y especialmente a los que hoy en sus culpas en las cárceles.

Camaradas todos: En el glorioso amanecer de España os tenemos muy presentes, no para exigirnos cuentas por la persecución que nos hicisteis ni siquiera para obligarnos a aprovechando vuestra calidad de prisionero, a militar bajo vuestras banderas. Sabemos positivamente que en muchos de vosotros aún quedan sedimentos de las ideas que vilmente os inculcaron, sabemos que, aún late en vuestros corazones el odio miserable que os enseñaron a tener a la camisa azul mahón. No importa. Venid a nosotros, venid a esta Central Obrera donde ireis volviendo a amar a España y a reacerla desde nuestros Sindicatos. En el día de vuestra libertad que fervientemente, deseamos esté próximo, venid a trabajar junto a nosotros por el engrandecimiento de nuestra Patria que la Falange tiene una fe tan ciega en sus destinos que, está segura de que, emocionados por este renacer llegareis a ser verdaderos falangistas, tan falangistas como aquellos camaradas obreros como vosotros, que regaron con su sangre las ciudades de nuestra Patria. Venid a nosotros orgullosos por la labor que vais a realizar y si algún desalmado osara recordaros vuestra calidad de ex-prisioneros denunciada públicamente para que la maldición de la Nueva España caiga sobre él.

Juan Antonio MORALES

Junio del Año I de la Era Azul.

¿Sufre usted del estómago e intestinos?

SERBINOL

LE OBECE CURARLE Y LE CURARA

Para demostrarlo palpablemente sus maravillosos resultados nos honramos transcribiendo a continuación la carta recibida de D. Salustio Rutllan habitante en Getafe (Madrid). Dice textualmente: «Para satisfacción de Vd. he de hacer constar que desde que empecé a tomar SERBINOL han desaparecido todos los dolores y molestias que venía padeciendo con más o menos intensidad desde hace 34 años. Si pretendiera hacer mención de los productos que he usado para combatir mi enfermedad la lista sería interminable sin que ninguno de ellos me haya dado el resultado de su acuerdo en la preparación del SERBINOL y ofrézcame de Vd. atto. s.s. q.e.s.m. Firmados: Salustio Rutllan. - Calle Madrid 71. - GETAFE. - (Madrid)

PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

Me voy a limitar a dar a la publicidad una lista que ha llegado a mi conocimiento de los sacerdotes católicos asesinados e interfectos, que se titulaba «católico y defensor de la personalidad de España».

Se que esta lista está incompleta, pero he querido añadir a ella los nombres de algunos religiosos que no han llegado a mí y sacerdotes desaparecidos cuya muerte se desconoce. Sólo en la Diócesis de Santarén de los cuarenta y siete sacerdotes dotes seculares que formaban parte de ella, han sobre vivido unos sesenta. Por lo que se refiere a Bilbao la barbarie roja y la complicidad culpable de los separatistas, han asesinado a los siguientes sacerdotes del clero secular:

En el barco «Cabo Quilates», el 2 de Octubre de 1936:
Don Andrés Ranero, economo de Aedo (Carranza); don Licerio Mañón, economo de Viquez (Carranza); don Gabino Cordero, coadjutor de...

En total son veintisiete los que fueron asesinados, a los que repito, aun habrá que añadir unos cuantos cuyo paradero se ignora y no pocos cuyo trágico fin se desconoce. He aquí la religiosidad de que nos blasona Aguirre y sus secuaces, los separatistas que no respetaron los asesinados, lo menos los consintieron sin que su realización, fuese motivo bastante para romper el bárbaro confubernio que con los asesinados les...

El frente Inglaterra-Francia

Roma. El «Giornale de Italia» se pregunta en sus apreciaciones sobre el control. Es éste va a formar un frente Inglaterra con Francia ante la actitud en la última sesión sobre el control en España.

No se explica su propósito y es muy lógica en cambio la actitud energética de Alemania y Italia, pues no van a estar sus barcos a merced de los bolcheviques españoles. En esto Italia ha señalado ya más de una vez el propósito inquebrantable de secundar la actitud de Alemania por energética que ésta sea.

Primer: la guerra.
Segundo: la guerra.
Tercero: la guerra.
Después, la paz y la victoria.

CRONICA

MADRID SIN MUSEOS

Por José Sanz y DIAZ

La noticia nos ha dejado fríos. No es que de los rojos no se puedan esperar las nuevas canaladas; pero esto de que roben y vendan el patrimonio espiritual de España, el tesoro artístico de la Patria, y hagan todavía alarde de ello en la Prensa, nos parece demasiado. Sin embargo, no cabe dudar de su verosimilitud, pues un diario madrileño asegura oficialmente que las obras pictóricas del Museo del Prado, después de ser exhibidas en París, serán enviadas a Moscú. Y entre la indignación y el dolor que el caso nos produce, recordamos con nostalgia aquel Madrid sencillo y acogedor, sin grandes palacios ni templos suntuosos; pero que en cambio tenía el orgullo nobilísimo de sus Museos, únicos en Europa y en el Mundo. Aquella incomparable Armería Real, la Academia de San Fernando, el Museo de Arte Moderno, el Arqueológico, el Naval, el de Artillería... y del Prado. Aquellas riquísimas colecciones pictóricas que eran golosina y atracción de los artistas y «globe trotters» del mundo entero.

La imaginación torturada por la infamia nueva se complace en recorrer sus grandes salas y sus largas galerías. ¿Qué será de tantas obras gloriosas y aristocráticas, de tantas figuras nobles y delicadas, al contacto bestial con la p'ebe inmundada de los URSS? ¿Cómo echarán de menos el cielo tibio de España los Tizianos dorados y cálidos, aquella SALOME de suavísimas líneas y aquella VENUS palpitante, subyugada por la música y el amor! ¿Qué será de las Vírgenes místicas de Lippi y de Rafael, de las carnes exuberantes de Rúbens, de los Tiópolís nerviosos y claros, de los admirables Dureros, de... en los lóbregos e inhóspitos salones de Moscú?

Y no acertamos a comprender todo el horror de LAS MENINAS— aquella infantina Margarita, rodeada de sus damas de compañía— que en el Museo del Prado tenían un gabinet tapizado de felpa, como el estuche de una joya regia; ni el asombro de LAS HILANDE RAS afanosas, que acaso tendrán que sindicarse y dejar de hilar de continuo en la luz radiante y horizontal que del cielo de España entra por la artística claraboya, ni el estupor triste de los regocijados BORRACHOS que en adelante no mostrarán con satisfacción los dientes albos en las sonrisas rojas de vino. Las amables pinturas de Murillo, aquella SANTA ISABEL DE HUNGRIA, suntuosa y filial en sus sedas, que será como un mentís rotundo a los sofismas rusos, mostrando cómo una reina cura a los leprosos miserables, plagados de llagas, con una ternura y un desinterés que nunca podrá tener para con ellos ninguna «camarada» del Frente Popular.

Los sombríos mártires de Ribera, acaso encuentren parangón en las escenas obsesionistas del terror rojo, en las bárbaras mutilaciones sangrientas de los monstruos siberianos, que desgarran y torturan los desgraciados que gimen en los calabozos del soviet, hasta hacerles asomar la carne triturada por las rosas vivas de las heridas. Los hidalgos pálidos del Greco, embutidos en negros jubones, que adornan albas gorgueras, con qué altivo desprecio contemplarán a la chusma marxista, prontas las magras manos a blandir con vigor insospechado las toledanas espadas.

Y, finalmente, Goya, D. Francisco, el de los Toros, que con su ceño duro y genial tomará apuntes, para nuevos y horribos CAPRICHOS del natural que jamás soñara; sustituyendo sus fantasías de brujas, buhos y vampiros por reatas humanas de gentes escualidas que trabajan horas y horas bajo la amenaza del látigo infamante y despótico.

Seguramente hará guardia el gran maestro del siglo XVIII, que amaba lo popular tanto como odiaba lo populachero, delante de su soberbia MAJA, sentado en el borde de aquel canapé de seda verde con encajes de espuma, para impedir que ningún bárbaro de aquellos profane su desnudez casta, su piel suave y aterciopelada. Y a qué seguir. Nos han robado el oro, que no era del Gobierno, sino de España; pero que nos roben nuestro patriotismo artístico, que lo envíen a los chamarilleos hebreos de Moscú, ese acervo cultural que es parte del espíritu secular e imperial de nuestra Patria, despertará a no dudar un movimiento de indignación en la opinión artística internacional, pues es algo tan canallesco y monstruoso, que ni nosotros ni el mundo lo podrá tolerar.

La conquista de Bilbao, modelo para las Academias militares del mundo

Un alarde de ciencia militar que marca el final de la guerra civil en España

Opinión de los medios militares franceses

París.—En los medios militares franceses se concede una extraordinaria importancia a la toma de Bilbao por las tropas del General Franco. Se declara en esos medios que la ocupación de Bilbao por los Ejércitos nacionales no es sólo un alarde de ciencia militar que se estudiará en las academias militares de todo el mundo, como se estudian las batallas de Marengo, Austerlitz y Mordén, sino que constituye un fenómeno político de tal alcance que puede decirse que marca la iniciación de la última etapa de la guerra civil.

Bilbao, más que Madrid, constituía el objetivo supremo de la guerra, no sólo por su situación privilegiada entre montañas casi inaccesibles, que habían hecho vanos los esfuerzos de tres poderosos Ejércitos carlistas en las guerras del siglo XIX, sino por los recursos de todo género que encerraba su recinto, donde se hallaban las factorías más importantes de la industria pesada del hierro y del acero de España.

El trabajo de esas factorías bastaba por sí solo para nutrir de moderno «outillage» los frentes de guerra.

Un par de episodios en la zona roja

Las delicias de la retaguardia

Valencia.—La emisora anarquista que funciona clandestinamente en Valencia nos dice y cuenta anécdotas «edificantes en extremo». Vean lo que decía hoy en una misión a las nueve de la mañana. En Carca gente la obrera Sixta Rzas fué en contrada y tendida en la calle con su niño en brazos. Su vecino el Juan Rocaful después de haberla maltratado porque se negaba a prestarse a sus exigencias la había hecho expulsar de la casa con su niño en medio de la noche.

Sixta, «amiga» de un soldado del Ejército rojo se había quejado diversas veces a la policía y a la Dirección General de seguridad de las insistencias de Rocaful pero ningún caso se había hecho a sus quejas.

Hoy conducido al cuartelillo de policía durante la noche Rocaful se indignó. ¿Tenéis autorización del ministro para encarcelarme? y cómo los guardias notasen que era de la banda Prietista fué puesto en libertad y autorizado para hacer lo que le venga en gana con su vecina «Sixta».

Esta es la Justicia y la moral roja.

Y... qué bromas

El conocido anarquista Eroles primo del que en Barcelona tuvo la sartén del mango por largo tiempo y que por cierto es autor de varios robos y asaltos a mano armada, después de un importante «apendolamiento» partió de excursión con dos de sus cómplices. Al llegar al kilómetro 6 del ferrocarril de Valencia a Teruel los tres se instalaron para merendar, tomaron buena cantidad de bebidas fuertes y Eroles se durmió. Sus camaradas tuvieron entonces la idea de jugarle una broma; le desnudaron y después de haberle azotado bárbaramente le sacaron los ojos. Gente que pasó luego le encontraron entre la hierba medio muerto y avisaron al cuartel de Policía más cercano.

Eroles fué transportado al hospital los dos camaradas «carifosos» huyeron pero la policía les busca activa.

Piden para Franco el nombramiento de Capitán General

Y para Mola el de Tte. General

En la última sesión municipal de Pamplona se aprobó por unanimidad una moción del Alcalde, señor Mata, pidiendo se solicite de la Junta Técnica del Estado, después de obtener la adhesión de todos los Ayuntamientos de capitales de provincia, que el Generalísimo Franco sea nombrado capitán general, con toda la efectividad de este cargo, y que se nombre teniente general a don Emilio Mola Vidal (q. e. p. d.)

Pamplona suspende las fiestas de San Fermín

Sólo se celebrarán los actos religiosos

El Ayuntamiento celebró sesión acordándose por unanimidad suspender todas las fiestas profanas para celebrar el día de San Fermín. Sólo habrá los tradicionales actos religiosos, a los que asistirá el Ayuntamiento en corporación y sin música.

Habla la prensa berlinesa

Berlín.—Los periódicos protestan de las críticas que ha provocado en parte de la Prensa europea la retirada de Alemania e Italia del Comité de control. Dicen que los barcos alemanes e italianos no están dispuestos a servir de blanco a los barcos bolcheviques. Preguntan qué hubiera hecho Inglaterra en caso de hallarse en análogas circunstancias.

ESBOZOS

Castilla y Aragón en la gesta de España

Hace unos siglos, dos pueblos se unieron para dar unión y con textura nacional a las tierras de España.

Un cruzada contra el enemigo común había gastado las energías inagotables de todo un pueblo. Los vicios de los de arriba y los pecados de los de abajo habían colocado el sudor de tantos siglos en posición de entredicho. Castilla se sangraba en la Anarquía y en el desorden. Aragón no era ya la nobleza e hidalguía que le había dado carácter. Sin embargo, cuando todo parecía ya perdido, Dios, en el momento dramático de la prueba, colocó los destinos de España en manos de dos Príncipes que la habrían de sacar del caos y de la miseria.

Remotos eran los derechos que les asistían para colocarse en trono de sus mayores. Inocentes de crímenes repugnantes cometidos por sus antecesores, Fernando no hubiera sido rey de Aragón sin la muerte misteriosa de su hermano el Príncipe de Viana, e Isabel nunca hubiera llegado al trono de Castilla sin la muerte prematura del Príncipe Don Alfonso. Sin embargo, Dios los tenía predestinados para salvar a España. Isabel, a Castilla sumida en el caos por su hermano y desdichado rey Enrique, y Fernando por Aragón, para igualar en gloria a los grandes monarcas que nunca supieron de felonías como su padre mal hombre y mal rey.

Y formaron el Imperio.

Era entonces... Francos, leales, con noblezas por escudo e hidalguías por blason. Así son los aragoneses. Heróicos y valientes. Estoicos en el infortunio y prudentes en la victoria. Saben ellos mucho de los sinsabores de la guerra. Saben mucho de los sacrificios fecundos y de valentías temerarias. Sosteniendo ellos solos un frente amplio con un enemigo envalentonado, chulo y contumaz. En los frentes de Huesca, que ya sabe mucho a epopeyas de Sagunto y de Numancia. Ante las trincheras de Teruel, roca humana de sangre y de valor. En Belchite. En el frente de Quinto. En las escabrosidades de la sierra de Alcubierre. Altar de la Patria levantado sobre el valor y martirio de unos camisas azules sacrificados... En la sangre de niños y mujeres tendidos en las calles de Zaragoza por la metralla enemiga. Herida la fibra de FE y entusiasmo religioso con el bombardeo sacrilego de su Basílica sagrada...

Y humildes en su pobreza, sufridos en sus penalidades, callados, heróicos y recios de alma y valientes con arrojo de titanes, los castellanos, hijos directos del Cid, del Mío Cid Campeador, han sabido también ensanchar Castilla ante el fuego de sus fusiles. Burgos, capital de España. Valladolid, semillero de la Falange. Salamanca, recordo de paz y de quietud en la algarabía y confusión de los campos de batalla. Somo Sierra, Madrid, Altos de León, Asturias...

En tierras de Valladolid existe un castillo de ladrillo y argamasa que, desde la lejanía inmensa, se divisa sobresaliendo entre las espigas doradas de los campos castellanos. Hace ya algunos siglos, la Reina Isabel moría en aquella fortaleza después de haber legado su testamento de FE y Amor. Hoy está cumpliendo Castilla el deseo de su Reina. Rubricándolo con la sangre de sus mejores y restaurando sus cláusulas y apartados carcomidos por la polilla y por el tiempo...

Le ayuda en esta tarea Aragón. Que Isabel también fué reina de los aragoneses. Aragón ayuda a Castilla para la empresa común. Juntos como siempre, para el término feliz, igual que entonces, de esta guerra de reconquista. Para esta empresa de gigantes. Para esta epopeya de romance medieval.

Castilla y Aragón juntos en esta gesta de España.

J. del Río S.

Del servicio de P. y P. de F. E. T. de las J. O. N-S de Soria

Los tesoros de la Catedral de Barcelona, saqueados por la FAI

En el edificio han colocado el siguiente letrero: «Propiedad del Estado»

Salamanca.—Los rojos señalan entre los millares de iglesias devastadas en Cataluña, una excepción: la de la Catedral de Barcelona, cuyas paredes están en pie, gracias a un rólulo que, desde el primer día de la Revolución, dice: «Propiedad del Estado».

Pero el «Estado» rojo no ha podido atribuirse más que el edificio. Todos los tesoros sagrados del interior fueron arrebatados por la F. A. I. e integran el pingüe botín de que se nutre su patrimonio. Así acaba de declararlo en París uno de los anarquistas más calificados del movimiento revolucionario español.

El interés de Inglaterra en España según el «Morning Post»

Londres.—En unos de sus recientes números y refiriéndose a la guerra española, ha dicho el «Morning Post»:

«Si la Gran Bretaña tiene algún interés en España es por la restauración del orden y de la civilización por las fuerzas nacionalistas cuya victoria sirve la causa de la humanidad.»

Obras de arte españolas a Francia

Toulouse.—Hace días llegaron a esta ciudad 24 camiones procedentes de Barcelona y que llevaban la inscripción de Museo Nacional.

Se cree que transportaban obras de arte de los museos de la zona roja. Dichos camiones continuaron su marcha en dirección a París.

En Tánger celebran la toma de Bilbao

Tánger.—Se han celebrado diversos actos en los que han participado españoles, para celebrar la toma de Bilbao.

El despacho de Miguel Maura

Valencia.—Ha sido nombrado representante diplomático del Gobierno en Bruselas el miembro de Izquierda Republicana y hombre de confianza de Azaña y Prieto, Ruiz Funes.

Aspiraba a dicha representación Miguel Maura, quien se encuentra en París. Se sabe que Miguel Maura está muy despedido por estimar que ha sido postergado.

El Ejército americano abandona el dirigible

Washington.—El Ejército del Aire de los Estados Unidos ha decidido abandonar los dirigibles y de desinflar los tres que tenía en servicio.

Esta decisión fué tomada antes de la catástrofe del «Hindenburg». Los hangares de los dirigibles serán transformados para aviones. El Ejército del Aire continuará sus experiencias con globos cautivos para la observación del tiro de artillería y del combate de infantería.

Se cree que eventualmente los autóteiros sustituirán a estos globos de observación.

PARA LOS COMBATIENTES

Bajo el Patronato de la Excelentísima Señora del Generalísimo se ha creado la obra LECTURAS PARA EL SOLDADO. Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán en el Gobierno Civil, Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda.

...ano 7,50 pesetas
 ...trimestre 4
 ...semestre 7
 Extranjero: año 15

Pago adelantado

LABOR

DIRECCION Y ADMINISTRACION
 CABALLEROS, 27
 TELEFONO, 119 APARTADO, 17
 NUMERO SUELTO: Quince céntimos

TODO MASON ES UN TRAIADOR A LA PATRIA

Toda Alava es ya de España ¡Viva Alava! El emocionante entierro de cinco aviadores legionarios

(Crónica del frente de Vizcaya)

Por EL TEBIB ARRUMI

Si bien en el curso de las operaciones de ayer no se pudo operar a causa del temporal, el de hoy ha sido aun peor. Con este programa sospecharán los que me escuchan que no se ha podido operar, pero si tal piensan es porque todavía no se han dado cuenta exacta de la clase de soldados que tiene nuestra España inmortal. Bajo un diluvio y en un terreno imposible encontrando a cada paso un torrente, teniendo que badearlo con agua al pecho, nuestras columnas han avanzado en casi todos los frentes con tal empuje que han logrado objetivos extraordinarios. El principal de todos es haber liberado en el día de hoy, no antes como algunos impacientes han propalado, lo que quedaba de territorio de tierra alavesa en poder de los rojos. Ya está por completo en nuestro poder esta tierra leal a España. Está fuera de la dominación de los rojos. ¡Alava por España! ¡Viva Alava!

Descendiendo a detalles diré que en este día de lluvia torrencial se ha ocupado todo esto: el importante pueblo de Güeñes, el crestone de Soñogudo, Cabreriza la Alta, Ayanguren, depósitos de agua, Mendieta, Alturas de Arciniega, las cumbres de Santurce, el Alto de la Cruz y Garay, y Santa Coloma. Y todavía a la hora de enviar este despacho prosigue el avance aunque sigue lloviendo de manera desconsoladora y aunque el enemigo opuso una mayor resistencia, que intentó unos pinitos que no pasaron de un amago de contraataque por el frente de Mendieta.

El enemigo empleó, aunque por poco tiempo alguna artillería y llegó a presentar cuatro carros de asalto. Esto sirvió únicamente para que los nuestros se enardecieran y realizaran actos magníficos de verdadero valor como el badeo del río Cadaño que se pasó con el agua al pecho y llevando el fusil en alto, mientras aguantaban las descargas intensas de los rojos. Esto sólo se consiguió merced a la valentía y al ímpetu de nuestros muchachos que cada día están más valerosos y llenos de arrojo.

No cabe imaginar cómo han combatido hoy nuestros soldados, sin dar nunca la menor muestra de fatiga. Es un verdadero Ejército. Sus actos causan admiración hasta en el propio enemigo que se queda estupefacto al contemplar las proezas de los soldados de España. Y así debe ser a juzgar por la cantidad de milicianos que se siguen pasando a nuestras filas. En el día de hoy, entre pasados y prisioneros suman 350. Además, anoche llegaron a Garay 120 personas que los rojos tenían prisioneras y que han venido a

nuestras filas acompañadas, incluso de sus propios carceleros.

Viendo este abundante e importante botín, pensemos todos lo que va a venir el día en que el sol luzca de nuevo para alumbrar nuestra campaña. Y que sea pronto para que nuestras columnas sigan adelante: con el ritmo acelerado a que nos tienen acostumbrados.

Si siempre merecieron elogios nuestros invictos soldados, hoy los merecen más que nunca. No creo que exista en el mundo un ejército como el nuestro: capaz de vencerlo todo hasta los mismos elementos.

Los héroes de España *

Eliás A. Tajahuerce

¡¡PRESENTE!!

Otro nombre más en el martirologio Azul de nuestra Falange. Uno más entre los que han sabido alcanzar las alturas infinitas y eternas del más allá de los luceros.

Desde tu lecho de dolor, de alegría y de triunfo, convertido en santuario de patriotismo, has cumplido como nuestros mejores la última y «más difícil» misión con la faz altiva del vencedor. Sin un grito. Sin una queja. Tranquilo, sonriente, como supiste arrostrar, silencioso, el calvario de dolor de meses y meses de sufrimiento.

Otro más en la Cónclave Eterna de los Caídos.

Te marchaste en los momentos gloriosos del triunfo cercano. Del triunfo que tu juventud azul y cristiana anhelaba para España.

Cuando la Patria necesitó tu esfuerzo no dudaste en ofrecérselo generoso. Marchaste alegre, decidido, con el espíritu entusiasta y libre de los justos. Cara al sol de España, arma al brazo, supiste encontrarte en los lugares de mayor peligro. Siempre con la misma fe.

Te has marchado; pero tu espíritu grande como tu modestia — perdurará en nosotros a través de la España que nace entre sacrificios generosos como el tuyo.

Tu ejemplo heroico, sublime y eterno será la última lección a explicar en la escuela, que tu dejaste para marchar en defensa de tu Patria en peligro. Lección de patriotismo, de religiosidad y de renunciamiento.

Desde tu puesto de Elegido, que nosotros, o no supimos o no pudimos alcanzar, sigue luchando por el triunfo de la España Nueva.

Camarada Eliás Álvarez Tajahuerce. ¡¡Presente!!

Más de 6.000 personas en manifestación de duelo

El viernes último en la Iglesia de San Francisco de esta ciudad, celebráronse solemnísimos funerales por las almas de los cinco bravos legionarios de Aviación, muertos por Dios y por España en accidente.

Por la capilla ardiente instalada en una dependencia del Hospital Provincial desfiló toda la población soriana. Cinco aparatos evolucionaron durante los funerales.

Después de estos organizóse el entierro que constituyó una imponente manifestación de duelo de más de 6.000 almas sin contar la Banda Municipal y Secciones de Legionarios, Artillería, Guardia de Seguridad y Falange Española Tradicionalista que también asistieron al acto.

La comitiva en la que figuraban quince coronas llevadas por legionarios, marchaba presidida por el Excelentísimo Señor Jefe de la División de Soria, General de las fuerzas legionarias de Aviación, Gobernador civil, Gobernador militar, Presidente de la Comisión Gestora de la Diputación, Alcalde de la Ciudad, Jefes de la División Militar, Comandancia de la Guardia civil, Gobierno Militar y Jefes y oficiales de la Legión.

También figuraban en el cortejo fúnebre numerosísimos compañeros de los finados, representaciones de los diversos organismos oficiales de Soria, Cámara de Comercio, entidades, asociaciones y numerosísimo público.

Estacionados los féretros frente a la Iglesia de El Espino, después de leídos los nombres de los héroes a los que la multitud coreó con un ¡Presente! unánime, desfilaron ante ellos las fuerzas nacionales a los acordes del Himno de «Los Voluntarios».

Al ser colocados los ataúdes en sus respectivas sepulturas situadas en el patio de Nuestra Señora de la Soledad, el General Moscardó rompió el silencio emotivo del momento con un ¡presente!! a los legionarios muertos al que contesta, agradeciendo el homenaje del pueblo soriano el General de las fuerzas legionarias, que termina con un ¡Viva España! que el público contesta delirante y entusiasmado mientras ambos Generales estréchanse las manos para después marchar juntos al atrio de Nuestra Señora de El Espino donde se rezó un responso por los caídos.

De jueves a lunes

Día 24

En el frente de Vizcaya, único donde se realizaron operaciones de importancia, se alcanzaron el extremo de Abra, las alturas de Punta Lucero, los altos la Arena, Monte Serante, Ciérvana, Triana y alturas al Suroeste de este punto. Se cogió gran cantidad de armamento y material.

Día 25

Continúa siendo el Norte el lugar importante de las operaciones. Este día ocuparon a última hora del día anterior San Pedro de Galdánez y los altos de Garay y en este día el Pico de Mira. Se cogió un importante depósito de municiones con 710 cajas de cartuchos de fusil y otro numerosísimo material de guerra.

Día 26

Continúan los avances victoriosos por Vizcaya ocupándose en este día Sodube, Casas Lezcuren. Los Llanos, Vértice de Uriuru, Piedra Hincada, Gordejuela. Depósito de agua, Carobo, cotas 563, 564 y Pico Laguna. En los demás frentes se realizaron algunas operaciones sin gran trascendencia.

NOTA DEL GOBIERNO CIVIL

HILO SISAL PARA LA SIEGA

Informado este Gobierno Civil por comisiones diversas de agricultores que nos han visitado y por las comunicaciones que nos han dirigido algunos pueblos, de que no había en la provincia a estas fechas existencia de hilo sisal necesario para las faenas de recolección y considerando la importancia de que la siega se haga con toda normalidad y aún con mayor rapidez que en condiciones normales, hubimos de intervenir para corregir esta deficiencia y conseguir que el hilo sisal ésta a disposición de los agricultores en fecha y cantidad precisas.

Por lo pronto hoy disponemos en Soria de 300 fardos de sisal que se distribuirán para las siegas urgentes de cebadas, a los pueblos que nos lo pidan, porque de momento no dispongan y mientras tanto, para el día 8 de julio, la casa Schmidt Corcós de esta provincia pondrá en la provincia 1.500 fardos más, que junto con los que dispongan otros vendedores, calculamos han de resultar suficientes para las necesidades de esta provincia y zona liberada de Guadalajara.

Lo que me complace hacer público por medio de la prensa para tranquilizar las naturales impacencias de los agricultores y prevenirles para que no consientan precios análogos a los que ya se cotizan en otras.

Soria, 27 de junio de 1937.

Nuestro Prelado visita a la Virgen de La Llana de Almenar

De paso por esta villa el domingo último, nuestro Excmo. y Rdm. Prelado entró a rezar en el Santuario de Nuestra Señora de La Llana, de esta villa, acompañado del señor Magistral, Canónigo Pontificio de Burgo de Osma y Capellán Cantarero.

Sin duda, nuestro Sr. Obispo, sabedor de los milagros y fama de esta Virgen, sintió que a él también iba dirigido (salvo con toda reverencia el tratamiento debido a su alta jerarquía) aquel tan conocido cantar:

Maño, si vas a Castilla y pasas por Almenar a la Virgen de La Llana no la dejes de rezar.

Corresponsal.

D. Gerardo Díaz de Lastra ha muerto

Mandaba la columna del General Mola que en Julio pasó por Soria camino de Somosierra

Ha muerto víctima de un accidente de automóvil el glorioso Teniente Coronel don Gerardo Díaz de Lastra.

El cadáver, desde Alsasua donde ocurrió el accidente, fué trasladado a Pamplona y puesto en capilla ardiente en el Hospital Militar.

Fuó don Gerardo Díaz de Lastra uno de los jefes que mandaba la columna del General Mola, que en julio pasó por Soria, portándose heroicamente en la ocupación de Somosierra, ascendiendo por sus méritos de campaña, de capitán al grado de teniente coronel.

Descanse en paz.

El Gobierno rojo contra la seguridad de los barcos del Control

Es su ridícula contestación a las cuatro potencias

Valencia. — El Gobierno celebró Consejo bajo la presidencia de Negrín.

Al terminar la reunión, el «responsable» Jesús Hernández dijo a los periodistas que el Consejo se dedicó a tratar importantes cuestiones de carácter internacional, y que más tarde el «responsable» de Estado daría una nota.

En efecto, poco después, el «responsable» de Estado, Giral, facilitó la nota que el Gobierno de Valencia ha enviado al Foreign Office como contestación a la proposición de las cuatro potencias sobre el establecimiento de una zona de seguridad y garantía para los barcos que realizaban el servicio de control en las costas de España.

La contestación del Gobierno Negrín es absolutamente desfavorable a la proposición.

Las solicitudes de licencia de los Maestros para las vacaciones

Las solicitarán a la Inspección de Soria

De la Inspección de Primera Enseñanza de Soria recibimos la siguiente nota:

«Se ruega a todos los señores Maestros que han de solicitar licencia para ausentarse de sus respectivas localidades durante las vacaciones estivales, con arreglo a las normas establecidas por la Comisión de Cultura y Enseñanza en la disposición que inserta en el «Boletín Oficial del Estado» de fecha 23 del corriente; lo soliciten de esta Inspección por duplicado, a fin de poder abreviar la concesión de dicha licencia.

Lo que se pone en conocimiento de los señores Maestros de esta provincia y la de Guadalajara.

Soria 25 de junio de 1937.

Por la Junta de Inspectores. — La Secretaria, Aurelia Gil.

HILO SISAL

Podéis recibirlo antes del día 10 del próximo Julio si pasáis seguidamente vuestros pedidos a

Schmidt y Cercós, S. A.
 Maquinaria Agrícola
 SORIA Telf. 59

FARMACIA

Reinstalación SORIA

Vadillo, 3

Lcdo. J. Martínez Borque

Sucesor de O. Icaza

Recetas - Especialidades
 Material sanitario

¡¡LABRADORES!!

Aceites y grasas para maquinaria

GONZALO RUIZ

MAYOR, 8